

martes 16 de noviembre de 2021 - 12:00 AM

¿En qué va la OPA de los Gilinski para quedarse con el control de Nutresa?

El Grupo Nutresa, multilatina colombiana del sector de alimentos procesados, recibió una oferta pública de adquisición, OPA, por al menos el 50,1 % de sus acciones, un negocio millonario entre gigantes de la economía nacional.



Colprensa / VANGUARDIA

Escuchar este artículo ▶



Detrás de la oferta, que busca adquirir una cantidad de acciones mínima equivalente a 50,1% y una cantidad máxima equivalente a 62,62%, a un precio de compra por cada acción de US\$7,71, a ser pagados a la TRM del día, están los empresarios Jaime y Gabriel Gilinski, a través de su compañía Nugil, radicada en Bogotá y Panamá. Esto, en asocio con la familia real de Abu Dhabi.

De concretarse, la operación podría estar entre \$6,8 billones y \$8,5 billones, dependiendo de cuántas acciones sean adquiridas. Además, el precio ofertado, cerca de 38% por encima del valor de mercado de la acción, dejaría la valoración de la compañía alrededor de \$13,6 billones.

Nutresa es uno de los buques insignia del Grupo Empresarial Antioqueño (GEA), otro conglomerado colombiano con empresas de diversos sectores como Bancolombia, el Grupo Argos (cemento e infraestructura) y Grupo Sura (seguros).

El Grupo Nutresa, líder de su campo en Colombia, tiene ocho unidades de negocio: cárnicos, galletas, chocolates, cafés, alimentos al consumidor, helados, pastas y la chilena Tresmontes Lucchetti, que también está en México.

La compañía tiene presencia directa en 14 países con 47 plantas de producción y distribuye sus productos en 78 países de cinco continentes.

El Grupo Gilinski no es ajeno al sector de alimentos, en el que ya tiene presencia a través de Yupi. Además, está involucrado también en el sector financiero, en Lulo Bank y el Banco Sudameris, y tiene inversiones en proyectos inmobiliarios y medios de comunicación.

La 'OPA hostil'

La millonaria propuesta de los hermanos Gilinski fue denominada como 'OPA hostil', término usado en el mercado para referirse a una oferta agresiva con la que una empresa busca adquirir la mayor participación en otra.

La segunda razón para considerarse hostil es la ausencia de una negociación previa con los directivos de la empresa objetivo de la compra.

En este caso, más allá de las cifras, la OPA abarca un enfrentamiento de antaño entre los Gilinski y el GEA, desde que estos últimos se quedaron con lo que hoy se conoce como Bancolombia en 1999.

Días decisivos

Los accionistas del Grupo Nutresa afrontan un dilema: aceptar la tentadora oferta de los Gilinski y cederles el control de la icónica compañía **paísa** de alimentos, o desecharla, aunque ello contraría el principio de generarle valor a sus grupos de interés.

Vanguardia TV

Cuarta dosis de la vacuna es "parcialmente efectiva" contra ómicron

Rusia alega "desinformación" en todo pretexto de invasión

Video: El último mensaje que Mauricio Leal le envió a su hermano antes de ser asesinado

Vanguardia x PYMES

Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 1 ¿Qué pasó con los servicios de Bancolombia? Esto responde la entidad bancaria
- 2 Oficial: Gilinski se queda con el 27,68% de Nutresa
- 3 Crecimiento económico por encima de lo previsto en Colombia: Ocede
- 4 Plataformas digitales en Colombia, como Booking y Airbnb, ahora sí pagarán parafiscales y registro nacional de turismo
- 5 3,3 millones de trabajadores retiraron \$7 billones: el mayor uso se dio por terminación de contrato

La incertidumbre es absoluta. Por ejemplo, el Grupo de Inversiones Suramericana (Grupo Sura), que posee el 35,37% de Nutresa, se declaró a la espera de que la Superintendencia Financiera defina si autoriza o no la OPA.

En caso afirmativo, Sura solicitará la información necesaria para conocer los detalles del negocio y considerar las bondades o perjuicios que tendría sobre una de sus inversiones no estratégicas, aunque sí de portafolio, junto a la participación accionaria que también tiene en el Grupo Argos.

De dársele vía libre a la transacción y en el escenario que Sura la acepte estaría recibiendo unos 4,82 billones de pesos por las 161,5 millones de acciones que posee en Nutresa.

Pese a lo tentador de la propuesta para controlar a Nutresa, una de las alternativas que se plantea es que el negocio no se cristalice.

Con un eventual rechazo de la oferta por parte de Sura y Argos (que tiene el 9,87% de Nutresa) se esperaría que los actuales accionistas lanzaran una OPA competitiva, es decir, subir la vara y poner un precio más alto que el de los Gilinski, o también podría ser lanzada por un tercero e incluso por Nugil, para mejorar su propuesta.

Sin embargo, por el momento no se conocen las intenciones que puedan tener Sura, Argos, el fondo de pensiones y cesantías Protección, sus juntas directivas y sus principales accionistas frente a esta oferta.

En caso de que decidieran no vender es posible que se genere un gran inconformismo por parte de los accionistas minoritarios al no poder materializar una venta a un precio ampliamente superior al valor de mercado.

Por lo pronto, los investigadores económicos de Bancolombia explicaron que el tiempo para concretar la transacción no es exacto, aunque hay algunas fases específicas que se deben tener en cuenta.

Ya radicada la solicitud de autorización para lanzar una OPA en la Superintendencia Financiera, este ente tiene 5 días hábiles para hacer comentarios al mismo (se cumplen el 18 de noviembre). De no haberlos, se entenderá que fue aprobada, y si los hubiera, el oferente tendrá 2 días hábiles para subsanar dichos comentarios.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.



Etiquetas [crecimiento económico](#) [Economía](#) [Entidades financieras](#) [Superintendencia financiera](#)

Publicado por [Redacción Vanguardia](#)

[Lea también](#)



Crecimiento económico por encima de lo previsto en Colombia: Ocde



3,3 millones de trabajadores retiraron \$7 billones: el mayor uso se dio por terminación de contrato



El GEA se enfrenta a una eventual lluvia de ofertas públicas de adquisición



Llamado de atención: urge reducir la informalidad laboral y empresarial en Colombia

[Comentarios](#)

 **0 comentarios**

Apreciado lector, el acceso a los comentarios se encuentra disponible únicamente para nuestros usuarios registrados e identificados.

[¡Regístrate gratis!](#)

Si ya estás registrado, [inicia sesión](#).

[Ingresar](#)

[¿Olvidaste tu contraseña?](#)



Ver el precio de tu Auto en Bogotá, efectivo al instante.
OLX Autos



Podrías obtener un segundo salario, invirtiendo \$200 en Netflix CFD
Consejería Financiera



¡Oferta imperdible en curso de inglés! Inscríbete hoy
Open English

[Servicios](#)

[Secciones](#)

[Clasificados](#)

[Revistas](#)

[Publicaciones](#)